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Abstract (en)
The frame (1), holding two parallel panes of glass (4, 5) with an air gap (14) between them, has apertures (12) in a U-section cavity formed by a
base (9) and two side walls (10, 11) in its lower crossmember (3). The lengthwise axis of the cavity lies parallel to the two panes of glass, and the
frame cross-member has grooves (15) underneath the cavity base to receive a filter strip (16) in a fine mesh grid (17).

Abstract (fr)
Chassis respirant, comportant un vitrage constitué de deux vitres paralléles (4, 5) délimitant entre elles un espace clos (14) confinant une lame d'air
d'isolation, ce vitrage étant monté dans un cadre de support (2) comprenant une traverse horizontale inférieure (3) sur laquelle repose le vitrage,
cette traverse comprenant au moins un orifice de passage (12) faisant communiquer la lame d'air entre les vitres avec I'atmosphere extérieure (13),
caractérisé en ce que la traverse (3) présente en section droite une section en U avec un voile de fond (9) en partie basse et deux c6tés latéraux
(10, 11), perpendiculaires a ce voile, disposés sensiblement parallélement aux deux vitres, l'orifice de passage étant ménagé dans le voile de fond
de la traverse entre les deux vitres (4, 5) et étant associé a un élément filtrant (16) disposé a proximité de ce voile de fond, cet élément s'étendant
sur toute la longueur de celui-ci. <IMAGE>
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